



## Sehr geehrte Damen und Herren,

am 26. September 2021 findet die Bundestagswahl statt und pünktlich zur anstehenden Wahl haben die Parteien nun ihre Antworten auf die vom Bundesverband eingereichten Wahlprüfsteine übermittelt. Doch nicht nur die Wahlen sind Thema des aktuellen Newsletters, sondern auch das novellierte PBefG. Denn Verbands- und Geschäftsführung des BVTM waren Ende August im BMVI zu Gast und haben über den Fachkundenachweis diskutiert.

Weitere spannende Beiträge, die Sie in unserem heutigen Newsletter erwarten: u.a. EU-Politik, Krankenfahrten, E-Mobilität und Veranstaltungsankündigungen.

Bei Fragen und Anmerkungen zum Newsletter freuen wir uns auf Ihr Feedback unter [info@bundesverband.taxi](mailto:info@bundesverband.taxi)

Nun wünsche ich Ihnen eine informative Lektüre und verbleibe

mit freundlichen Grüßen,



**Michael Oppermann**

Geschäftsführer

---

## Politik



## Parteien beantworten Wahlprüfsteine

Am 26. September 2021 wählen die Bürgerinnen und Bürger den Bundestag und damit Ihre Vertreterinnen und Vertreter. Im Rahmen dessen haben Verbände die Möglichkeit, sog. Wahlprüfsteine an die Parteien zu richten, um die für sie wichtigsten Themen der neuen Legislatur abzufragen. Dem Bundesverband liegen nun die Antworten der Parteien vor und stehen Ihnen zum Nachlesen zur Verfügung. Des Weiteren haben wir Ihnen die Positionen der Parteien im Bereich "Mobilität" aufbereitet (Wahlprogramme).



## Fachkunde: Gespräch im BMVI

Am Donnerstag, den 26. August 2021, haben sich BVTM-Präsident Herwig Kollar und Geschäftsführer Michael Oppermann gemeinsam mit Vertretern des TMV im Bundesverkehrsministerium in Bonn eingefunden, um vor Ort über die weitere Ausgestaltung des Fachkundenachweises zu diskutieren. Es zeigte sich: bis zu einer bundeseinheitlichen Lösung wird noch mindestens ein halbes Jahr vergehen.



## EU: T4SM als starke Taxistimme in Brüssel

Taxi4SmartMobility (T4SM) ist DIE Stimme des europäischen Taxigewerbes und trägt seit ihrer Gründung im Jahr 2020 zur Interessenvertretung unseres Gewerbes in Brüssel bei. Gemeinsam mit unseren europäischen Partnern setzt sich T4SM dafür ein, die Innovationsfähigkeit des Gewerbes voranzubringen ohne dabei die lokalen Gegebenheiten aus den Augen zu verlieren.

---

## Recht



## LSG-Urteil: Krankenförderungen

Ein Landessozialgericht (LSG) hat in einem Rechtsstreit um die Erstattung von Kosten für Krankentransporte von Versicherten zwischen einer Versicherung und einem Taxiunternehmer sein Urteil zu Ungunsten des Unternehmers gefällt. Grund: Der Unternehmer hat Beförderungen ohne gültige Genehmigung durchgeführt und dennoch Kosten bei der Versicherung abgerechnet.

---

## Corona-Update



## Abschlussprüfung: Kurzarbeit

In einem kürzlich veröffentlichten FAQ hat die Bundesagentur für Arbeit darauf hingewiesen, dass sie im Rahmen der Corona-Öffnungsschritte zeitnah Abschlussprüfungen in allen Betrieben, die Kurzarbeitergeld beantragt haben, durchführen wird, um die tatsächliche Berechtigung und die Höhe der Kosten festzustellen. Auch das Taxi- und Mietwagengewerbe ist betroffen.

---

## Aus der Praxis



### Krankenfahrten trotz Hochwasser

Bedingt durch die Hochwasserkatastrophe in Deutschland hat sich der Praxisalltag im Bereich Krankenfahrten stark geändert. Praxen sind überflutet, Straßen gesperrt und Staubbildung vorprogrammiert. Durch diese Veränderungen stellt sich die Frage der Abrechnung von Krankenfahrten und der Gültigkeit von bereits erteilten Genehmigungen. Eine unternehmerfreundliche Handhabe wurde vom VdeK u. AOK bereits bestätigt.



### Hochwasser: Taxistiftung sagt Danke!

In Folge der Hochwasserkatastrophe hat die TAXIstiftung Ende Juli 2021 den Spendenaufruf "SOFORTHILFE FLUT" gestartet, mit dem vor Ort unbürokratisch geholfen werden sollte. Nach nun wenigen Wochen konnten bereits 16.000 EUR an betroffene Kolleginnen und Kollegen als Soforthilfe ausgezahlt werden. Die TAXIstiftung bedankt sich bei allen Unterstützern, die ebenfalls im Rahmen des nächsten BVTM-Reports dankend gewürdigt werden.



### EU-Abfrage zur E-Mobilität im Taxigewerbe

CO<sub>2</sub>-Neutralität und saubere Luft in Städten sind die Top-Themen im Bundestagswahlkampf 2021. Im Kern geht es darum, durch genügend CO<sub>2</sub>-Einsparungen die Klimaziele zu erreichen. Das Taxigewerbe, mit einem Einsparungspotential allein in Deutschland von rund 675.000t CO<sub>2</sub>/Jahr, kann hier einen entscheidenden Beitrag leisten. Doch weder in Deutschland, noch in anderen EU-Mitgliedsstaaten wird dieses Potenzial bisher erkannt.

---

## Veranstaltungen



### AS Krankenfahrten tagt hybrid in Berlin

Am 30. Aug. hat der AS Krankenfahrten erstmals wieder teils physisch, unter Einhaltung aller Corona-Regeln, und teils digital getagt. Hierbei wurde Georg Turner (VVRP) als neuer stellv. Ausschussvorsitzender gewählt und im Zuge dessen die Wichtigkeit des Verbleibs von Frau Spitzlei im BVTM und als Ausschussvorsitzende bekräftigt. Inhaltlich standen u.a. die Genehmigungspraxis und die Außendarstellung des Leistungsportfolios im Fokus.



### Save-The-Date: Taxi Driving Innovation & MV

Am 03. November 2021 wird der Bundesverband Taxi und Mietwagen e.V. die zweite Taxi Driving Innovation im laufenden Kalenderjahr veranstalten. Das besondere: erstmals seit 2019 wird das Veranstaltungsformat wieder einen physischen Anteil, mit der Möglichkeit zum Netzwerken, haben. Des Weiteren wird am 04. November 2021 eine ordentliche Mitgliederversammlung des Bundesverbandes stattfinden. Beide Termine finden in Berlin statt.

Tel. +49 30 21 22 23 53 5  
info@bundesverband.taxi  
www.bundesverband.taxi

Ich möchte mich von diesem Verteiler abmelden.  
Ich möchte keine Nachrichten mehr erhalten.

Impressum | Datenschutz

#fahrtaxi

